
JARA北岛社长在 

马来西亚进行演讲 
 
    JARA（日本汽车再利用者·联盟，东京

都中央区）的北岛宗尚社长最近，在马来西

亚吉隆坡召开的「国际汽车售后服务展」上

进行了演讲。作为该会议主办方的马来西亚

汽车研究所(MAI)，希望北岛社长能就汽车回

收法实施的这10年以及日本的现状进行演

讲。北岛社长强调汽车回收法实施，在日本

循环型社会的构筑上起到了重要作用，并就

再利用产业详细的组织架构进行了介绍。 

 

    会议以马来西亚国内为中心，来自汽车

产业的有关人员和行政、教育机关约150人参

加了该会议。北岛社长在讲演结束后，举办

的「关于售后市场灵活性解决方案」的专题

讨论会上，作为讨论成员上台演说。和参加

者交换了意见并共享信息。 

每日汽车新闻5月25日  

JARA在静冈召开  

报价技术研讨会入门课程 
   

    JARA（日本汽车再利用业者·联盟，北岛

宗尚社长，东京都中央区）最近，在静冈县

裾野市的相生日本生命同和汽车研究所（东

富士中心）召开了「车身维修/板金涂装(BP)

·报价技术研讨会入门课程」。 

 

    以外板损伤为中心，学习了20万日元左

右的报价技术，有10家会员企业参加了此培

训。除报价技术外，还接受了关于，被下一

代汽车越来越多使用的新原材料和车身结构

等的培训。研讨会上除了对服务和生产、销

售职员等实际业务者进行培训外，经营领导

人员也参加了此培训。「通过掌握BP经营者

和维修经营者的报价方式，以便在日常业务

中，根据顾客寻求提供零部件解决方案」。

除了介绍汽车的原材料和结构、外板的修理

方法外，关于所说的拆卸指数和外板钣金修

理指数、修复涂装指数的运用也进行了指

导。 

 

    BP经营者和维修经营者，为了配合超高

强度钢板和新的原材料和电子控制技术的开

展，推进了维修技术的高度化应对。该公司

作为「供应零部件的再利用经营者为了能与

顾客在同等水平上进行交流，需要发现最新

的知识和技术」因此决定召开研讨会。 

 

   该研讨会预定在今年秋天再次召开。 

每日汽车新闻6月15日 

高桥商会召开创立35周年

纪念仪式  宣布高桥建作

先生就任新社长 
  

   拆卸报废车和销售再利用零部件的高桥商

会，在市内酒店召开了，新社长桥高桥建作

先生的就任典礼以及公司创立35周年的纪念

仪式。当天有该公司工作人员和来宾约150人

出席。在称赞了该公司对业界所作贡献的同

时，召开了盛大地纪念仪式。高桥建作先生

是今年3月就任新社长。从作为创业者，担任

35年社长的高桥敏先生，卸任会长职务，开

始支持年轻的新社长的工作。 

 

    首先由高桥敏

会长介绍了，公司

创立前的故事以及

公司成立后的变迁

等。关于经营谈到

了「建立良好的工

作环境，选择合适

的地区，为建立被

业界需要的公司而

努力」。另外再感

谢相关团体、企业帮助的同时，「能遇见这

么多好人真是幸运。特别是能遇见我的妻子

是最大幸运」。 

 

    今井雄治JARA小组会长、池田稔钏路丰

田会长、三木健神钢建机专务营运总监都送

来了贺词。在庆贺宴会上，北岛宗尚 JARA

（日本汽车再利用者·联盟）社长，对第2代

年轻会长送出了鼓励及祝福。 

 

  之后，高桥建作社长登台，谈了今后的

抱负「以前会长提出的经营理念为基础，和

全体员工一起努力。使公司长远发展，走向

世界」。 

每日汽车新闻6月19日 

 

CO2削减数值（JARA系统） 

截止到2017年5月，据统计通过使用再利用零

部件减少CO2排放量为 

2,570t 
※一般情况下，修理包括中・大型汽车时，

使用新部件修理时CO2的排出量和使用回收

再利用零部件修理是的CO2的排出量的差就

是CO2的削减数值。 

一般社团法人汽车回收再利用零部件协议会

和早稻田大学环境综合研究中心基于对LCA

（Life・Cycle・Assessment）的想法共同开

发了「Green Point System」。 

高桥建作社长 盛大的纪念仪式  



 

 

册子「只需一点努力」 

在公司发生的高兴的

事，感动的事可以送给

对方「感谢卡」  NPO JARA、通过本年度 

事业计划 利用研讨会 

和世界再利用业合作 
  

    NPO法人·全日本汽车再利用事业联合（JARA，高

桥敏理事长）最近，在东京都内召开了「第13次通常

大会」。审议2016年度的事业报告和收支决算等。批

准了副理事长土门五郎先生（大晃商事社长）的退

任，建立了以理事长和副理事长各1人为首的13位干部

的领导体制。 

    16年度的事业报告中总结了这一年的活动，参加

了在马来西亚召开的「第9次汽车再利用业者联盟国际

会议(IRT)2016」（4月20～23日），组织召开了7月的

「第1次汽车产业工业英语水平研讨会」外，还进行了

「缅甸汽车产业视察团」等活动。  

    本年度的事业计划 (1) 进行翻新零部件的质量标

准化的研究 (2)CO2削减程序「绿色积分」的推广活动

(3)汽车再利用面向企业召开研讨会 (4)和世界的汽车

再利用业企业合作。具体来说有(1)产业技术综合研究

所等方面的联合(2)出展「生态产品2017」 (3)面向企

业的经营者召开研讨会(4)出席ARA主办的「IRT国际会

议」和「AAEF亚洲汽车环境论坛」（韩国·首尔）国

际会议等。  

    会议开始，由高桥理事长讲话，「在马来西亚等

海外国家，日本车很受欢迎，因此再利用零部件的需

求也很大。包括再利用业，世界经济发生了很大的变

化、今后我们需要青年经营者的新想法，担负将来的

人材的确保等的相关对应。即使是JARA也需要更加致

力于信息共享」。每日汽车新闻6月1日 

ELV机构大会 创设优良 

经营者制度 创办宣传册 
  

日本ELV再利用机构（ELV机构，酒井康雄代表理事）

最近，在东京都内召开了2017年度「例行公司职员大

会」。审议16年度的事业报告和17年度的事业计划方

案等。在大会后进行了会员交流会，关于今后的事业

活动等交换了意见。 

    17年度专心致力 (1) 开设优良经营者制度(2)汽

车再利用制度的普及(3)资源循环「贵金属类的共同出

口事业」(4)汽车修复用再利用零部件的规格制定(5)

开展汽车回收法相关活动(6)外国人技能实习制度的对

应(7)致力于汽车再利用业界一体化。 

(1)为汽车再利用企业以及制度的创立，开展具体的活

动。(2)计划召开讲习会和重新开始课程评估等计划。

(3)为了改善交易条件，讨论追加品种类别。(4)作为

高机能JIS等维修事业的成果，关于标准示范书，收集

业界意见，讨论研究规格的可行性。(5)关于有关树脂

和玻璃的再利用事业。(6)调查该制度的汽车再利用的

对象工种的可能性方针。(7)为与日本汽车再利用零部

件协会的合作，制订具体方案。 

    会员交流会上，ELV机构除了介绍从会员收集到的

好事例宣传册「只需一点努力」外，去年9月还开设了

「日本汽车再利用研究所」，说明了事业概要。 

    ELV机构发行了，收集到的与工作效率和安全性的

提高等相关的好事例册子「只需一点努力」。总结了

会员企业在日常业务中的努力以及业务改善事例，初

刊收录了102件事例。ELV机构通过在会员间共享好事

例，「想给大家一些和日常与工作的业务改善相关的

启发」。 

    该册子以「工作效率」「安全」「组织的灵活

性」为主题，总结了会员企业的“只需一点努力”。

例如工作效率方面，自制搬运轮胎和引擎等的平板推

车、零部件保管用架、工具收纳等，以及由于厕所地

板容易被油弄脏，准备了穿着鞋能伸进的拖鞋等事

例。 

    为保证安全工作，在充气安全袋类车上作业处理

时，前挡风玻璃上铺上垫子，或者在车体上盖上阻燃

用座席。在组织的灵活性上，设置了管理公司员工健

康状态公示板，分享业务分配状况，对于公司内高兴 

 

 

 

事和感动的事，可以给送给对方「感谢卡」，手写墙 

报，提升了公司内部的工作氛围。 

    ELV机构关于该册子的利用方法，在汽车再利用者

讲习会上进行了介绍，计划在地域团体的网站主页上

也进行刊登。今后也会继续发刊，并会「继续充实内

容」。 

    日本ELV再利用机构（ELV机构，酒井康雄代表理

事）和日本汽车再利用零部件协会（再利用协会，栗

原裕之代表理事）面向两机构统合进入了调整阶段。

对于汽车再利用业界现在最大的课题「全体业界需要

努力成为一块坚石」（酒井代表理事），现在正就细

节进行商讨。日本卡车精致零部件协会（JTP，宫本真

希世表理事）也表达了统合的意向。ELV机构计划在明

年的例行公司职员大会上协商具体细节。通过与作为

业界窗口团体的ELV机构一起，成为一个担负零部件流

通的机构，面向真正的业界团体成立加速活动。 

    ELV机构去年来，和14家团体一起召开汽车再利用

业的「业界关系团体交流会」，跨过小组界限收集业

界全体的意见并交换信息。在报废车(ELV)减少和进货

价格高涨的严峻业界环境中，「各个团体的工作存在

界限」是实情，在各种各样的业界中如何推进“竞争

和合作”变的越来越重要。 

    去年12月再利用协会的新代表理事栗原先生就

任。「今后为了互相紧密合作守住再利用业，希望强

化联合」正积极筹备进行机构合并。 

现在，两团体以每月1次的步调召开会议增加相互

间的理解。组织营运和会费等需要解决的课题不少,不

过，与JTP一起正在面向合作大步前进。 

  为了汽车再利用业继续发展，提高业界地位，需

要强化对应信息发送和收集，对下一代汽车的应对，

人才储备，培养等很多课题。3家团体的合并，使再利

用业成为一块坚石的同时，「业界内外作为真正的团

体被认可」（ELV机构）迈出了第一步。 

每日汽车新闻6月21日・22日  

经产省，和越南协商    

在汽车相关产业联合   

计划年内开始行动 

 

    经济产业省，开始和越南相关汽车产业讨论合作

协议。关于两国间的协议框架设置工作会议，年内总

结行动计划。一方面越南加入环太平洋经济合作协定

(TPP)生效，东南亚国家联盟（ASEAN）间的关税在

2018年内会被取消，计划从日本出口到越南和建立良

好的投资环境为目标。 

 

     两

国在15年

7月设置

的「日越

产业·贸

易·能源

合作委员

会」的旗

帜下，设

置了汽车

及裾野产

业的工作

会，从 7

月开始进

入商讨。越南成品车的77～83%，会对车身和变速机、

轮胎等汽车配件征收3～30%的高关税。根据TPP协议，

决定最长花费13年，阶段性地取消关税,不过，伴随美

国的退出协议的再谈判，将来怎样就很难预料了。 

 

    另一方面由于ASEAN加盟10国组成的经济共同体

(AEC)，决定18年1月前包括汽车领域基本取消关税。

该国以丰田汽车为首，本田、马自达等主要日系制造

厂商拥有生产据点,包含产业原材料在内，ASEAN域内

的竞争力很弱，来自泰国和印度尼西亚的成品车流入

当地。 

 

    因此两国决定共同整顿通商和投资环境，以扩大

越南汽车市场和推进产业竞争力为目标。日本方面来

说，首先，推动纠正从ASEAN以外进口车辆的高关税，

把日系汽车产业的供应链引进该国，重新评估汽车等

的高价商品的特别消费税。通过这些协议，越南政府

也以制订汽车产业政策为目标。 

每日汽车新闻6月9日 

世耕弘成经产相和越南工商大臣 进入越南的主要日系车厂商（本田）  




